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“Somos orgullo de 
la Universidad por 
ser una institución 

transformadora”: 
Doctor Hernández

Al hacer una retrospectiva 
acerca de los orígenes y de 
la s  a p o r t a c i o n e s  d e  e s t a 
multidisciplinaria a la sociedad, 
el director de la FES Zaragoza 
indicó que fue que el 19 de enero 
de 1976 cuando “una nueva 
voz, una nueva comunidad se 
unió al concierto de las voces 
tradicionales de la Universidad. 
Esta nueva voz llegó a través 
de la  Escuela Nacional  de 
Estudios Profesionales (ENEP) 
Zaragoza, con una serie de rasgos 
alternativos muy importantes, 

entre ellos “una mayor exigencia en cobertura de educación 
en beneficio de la sociedad, aledaña al entorno de la facultad, 
una mayor exigencia por espacios de participación en lo social, 
económico, político y en diversos escenarios de la vida cotidiana”.

“La entonces ENEP Zaragoza emergió como una nueva 
alternativa para favorecer el proceso de capilaridad social de sus 
estudiantes, la generación de una plataforma que permitiera el 
desarrollo de una vida profesional para sus docentes y de mejores 
oportunidades de desarrollo para sus trabajadores y, sin duda 
alguna, un nuevo polo inigualable para fortalecer y mejorar la 
condiciones de vida de su población aledaña que requería de un 
nuevo escenario para mejorar y que se lo permitía la Universidad 
de la Nación”.

Resaltó que a 46 años de su fundación, 
“somos más, el día de hoy, quienes 
recordamos a la entonces ENEP o 
FES Zaragoza como una entidad 
universitaria siempre en constante 
crecimiento, como el mejor escenario 

“Cuarenta y seis años de gran 
crecimiento son motivo de 
orgullo para nuestra facultad y 
para nuestra comunidad, pero 
también para la Universidad 

de la Nación. Somos día a día un 
referente no solo en la educación, 

a través de la graduación de nuestros 
profesionales de gran calidad y útiles a 

la sociedad, así como del desarrollo de la 
investigación original que trasciende, sino por 
la aplicación cotidiana en las necesidades de la 
sociedad y la difusión de los beneficios no solo 
de la cultura, sino del desarrollo de nuestras 
actividades día a día. Somos también orgullo 
de la Universidad por ser una gran institución 
transformadora”, expresó el doctor Vicente 
Jesús Hernández Abad, director de esta 
entidad académica, en su mensaje con motivo 
de la conmemoración del 46 aniversario de la 
fundación de la FES Zaragoza.
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para el desarrollo personal y profesional. 
“Lejos de pensar en esta facultad como un 

lugar lejano y complicado, representa un 
espacio de gran desarrollo y de oportunidades 
para todas y todos”, señaló.

Los municipios de Iztapalapa, Nezahualcóyotl, 
Los Reyes, más reciente Santa Cruz, y 
muchos otros aledaños y beneficiarios de 
las actividades de nuestra facultad, pueden 
explicar en gran parte su avance social, en 
medida de la aparición y las aportaciones que 
la Universidad de la Nación ha hecho en estas 

comunidades, a través de la ENEP-FES Zaragoza.

Finalmente, el director de la FES Zaragoza instó a la comunidad 
a refrendar con mayor ahínco la frase de Antonio Caso: “La 
Universidad es el eje del desarrollo de todas las facultades del ser 
humano, sin preferencia por ninguno, lo que genera libertad de 
pensamiento, de cátedra, de investigación, igualmente propulsa 
una educación universitaria laica, en su lucha contra la ignorancia, 
los prejuicios y el fanatismo”, citó el doctor Hernández, quien 
indicó que esta reflexión sigue aún vigente y significa un faro 
para el desarrollo de las actividades de nuestra facultad 
en estos 46 años de su fundación.

< Alumnos y alumnas de Biología del Campus III

< Alumnos y alumnas del del Campus II
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La titular de la Defensoría de los 
Derechos Universitarios, doctora 
Guadalupe Bar rena Nájera, 
acompañada por el director de las 
FES Zaragoza, doctor Vicente Jesús 
Hernández Abad, inauguraron el 
14 de diciembre las nuevas oficinas 
de la Defensoría de los Derechos 
Universitarios, Igualdad y Atención 
de la Violencia de Género en esta 
entidad académica.

Esta instancia, ubicada en el primer piso del edificio de la Secretaría de Desarrollo 
Estudiantil, junto al Centro de Orientación y Formación Integral Estudiantil (COFIE) 
en el Campus I, brindará asesoría jurídica y atención psicológica  especializada con 
perspectiva de género los integrantes de la comunidad universitaria (alumnado, 
personal académico, administrativo de base y de confianza, así como funcionariado), 
que han presenciado o han sido directamente afectados/as por actos de violencia 
de género.

Con personal capacitado para atender casos de violencia de género, esta instancia 
preserva los derechos universitarios, entendiendo estos como el conjunto de 
prerrogativas otorgadas por la Legislación Universitaria de la UNAM a todos los 
miembros de la comunidad universitaria. Estas prerrogativas tienen como objetivo 
preservar el estado de derecho para los integrantes de la comunidad y también 

para la propia institución a través de la protección, exigencia y observación de los 
derechos fundamentales del ser humano.

“El hecho de que contemos con un espacio en la FES Zaragoza nos permitirá 
ayudar a transmitir una noción de cercanía con todos los integrantes de 
esta comunidad que quieran presentar una queja”, expresó la titular de la 
Defensoría de los Derechos Universitarios.

Con la presencia de los jefes de carreras y autoridades académicas de la FES 
Zaragoza, el director de la multidisciplinaria destacó el excelente trabajo 

que ha desempeñado el personal de la Defensoría de los Derechos 
Universitarios, Igualdad y Atención de la Violencia de Género, “quienes 

nos han ayudado y orientado para atender las quejas de las y los 
universitarios”.

Inauguran oficinas de 
Defensoría de Derechos 
Universitarios en 
Zaragoza

Doctora Guadalupe Barrera >

Funcionarios y académicos con el 
director de la FES Zaragoza y de la 
Defensoría >
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< Doctora María Elena Álvarez Buylla

y Reactivos de México (Birmex), “mismo que mantenía una 
capacidad de autosuficiencia en un ramo fundamental como 
eran las vacunas”.

Académica e investigadora de tiempo completo del Instituto 
de Ecología y del Centro de Ciencias de la Complejidad de la 
UNAM, la doctora Álvarez Buylla destacó que en la actualidad 
el Conacyt se compromete a fomentar una política pública de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación que tiene 
por objetivo primario generar beneficio para la sociedad y el 
cuidado del ambiente.

Para ello, informó que el Conacyt ha integrado el Programa 
Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 2021-2024, con 
tres objetivos meta: Bienestar social, Cuidado Ambiental y 
Pertinencia biocultural, “mismos que no serán posibles sin una 
soberanía científica”, consideró la investigadora.

Para cumplir con este programa, el Conacyt ha planteado ejes 
rectores, entre ellos el fortalecimiento de las comunidades 
científicas, tecnológicas y de innovación, además promover y 
apoyar la ciencia básica y de frontera, la creación de Programas 
Nacionales Estratégicos (PRONACES) con 10 agendas temáticas.

La funcionaria indicó que el Conacyt fortalece la ciencia pública 
y la pone al servicio y bienestar del pueblo, con criterios de 
inclusión, equidad y justicia social, así como del cuidado del 
ambiente y de la riqueza biocultural de México. “Se impulsa 
la ciencia de frontera con el objetivo de alcanzar la soberanía 
científica e independencia tecnológica y se promueve la 
investigación de problemas prioritarios en salud, energía y 
seguridad humana.

Al final de su conferencia, la doctora Álvarez Buylla recibió 
diversas preguntas de los académicos de la FES Zaragoza, a 
quienes invitó a colaborar en proyectos del 
Conacyt.

Directora del 
Conacyt dicta 

conferencia 
magistral en 

Zaragoza

“Resultado de la política anterior a 2018, 
la ciencia, la tecnología y la innovación en 
México tuvo una alta dependencia tecnológica 
del extranjero, puesto que el romper con 
esta dependencia, depende de recuperar 
primero la ciencia de frontera y el quehacer 
científico que realmente aporte al avance 
del conocimiento”, consideró la doctora 
María Elena Álvarez Buylla Roces, directora 
del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), al dictar la conferencia magistral 
“Ciencia, transformación y esperanza”, 
evento que reunió a alumnos, académicos e 
investigadores de esta entidad, en el marco 
del 45 aniversario de la fundación de la FES 
Zaragoza.

A través de videoconferencia, realizada el 2 
de diciembre, la directora del Conacyt habló 
de los avances y los ejes programáticos 
que contempla esta institución, creada 
1971, cuya misión es promover el avance 
de la investigación científica, así como la 
innovación, el desarrollo y la modernización 
tecnológica del país.  

Agregó que, en el pasado, la dependencia 
tecnológica en México redundó en la 
destrucción de empresas, tanto públicas como 
privadas, de base tecnológica nacionales como 
fue el caso de Laboratorios de Biológicos 

6 11 de febrero de 2022
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Once nuevos especialistas egresados de la FES 
Zaragoza se suman al grupo de profesionales 
de la salud bucal que la Especialización de 
Estomatología del Niño y del Adolescente 
(EENA), a cargo de la especialista Laura Elena 
Allende Trejo, ha formado durante más de 
dos decenios en beneficio de la salud bucal 
de la población infantil.

Es por ello que en una ceremonia solemne, 
realizada el 14 de enero, este grupo selecto 
de universitarios, pertenecientes a la XXII 
Generación de la EENA, fueron distinguidos 
por las autoridades de esta facultad, a través 
de videoconferencia, con diplomas que los 
acredita como nuevas y nuevos especialistas 
en estomatología del niño y del adolescente.

Dicha ceremonia fue presidida por el 
director de la FES Zaragoza, doctor Vicente 
Jesús Hernández Abad, quien, junto con 
la coordinadora académica de la EENA y 
los doctores David N. Espinosa Organista, 
jefe de la División de Estudios de Posgrado 
e Investigación (DEPI); Horacio Tovalín 
Ahumada, coordinador de Estudios de 

Posgrado, y Genaro Montaño Arias, 
secretario técnico de Posgrado, expresó 
que “hoy atestiguamos no solamente el 
logro relevante de que hayan concluido 
los créditos del programa de la 
especialidad, sino la trascendencia de un 
logro colectivo, que deviene de muchas 
voluntades, una muy importante es el 
profesorado que, además de trabajar 
de una manera ardua y comprometida, 
ha logrado adaptarse a una nueva 
circunstancia que nadie preveía, así 
como la estructura de la especialidad 

que han trabajado con ímpetu para seguir 
formando grandes universitarias y universitarios, 
profesionales y comprometidos con la salud 
estomatológica de la niñez”, indicó el director de 
la entidad.

A nombre de los egresados de la EENA, Paola 
Monserrat Calderón Guerrero, alumna de la 
especialización, dirigió un mensaje en el que 
expresó que fueron dos años de especialización 
cargados de esfuerzos, sacrificios, perseverancia, 
responsabilidades, compromiso y entrega. 
“Ayer como estudiantes y hoy como egresados, 
no debemos olvidar las lecciones de nuestros 
profesores, quienes además de formarnos como 
especialistas, nos compartieron y trasmitieron el 
amor a la profesión y la pasión por la especialización. 
Gracias a la UNAM, nuestra alma mater por 

permitirnos formar parte de ella una vez más, gracias a la FES 
Zaragoza y a la EENA por abrirnos sus puertas. Este logro no 
solo es nuestro, sino de nuestras familias que fueron un aliento 
constante, impulsándonos a seguir adelante. Hoy podrá ser el 
fin de un proceso académico, más no del aprendizaje”, concluyó 
la egresada. 

Durante la ceremonia, en la que se entregaron también 
reconocimientos a los alumnos que se distinguieron por su 
alto rendimiento académico, la coordinadora académica de la 
EENA, el jefe de la DEPI, así como el coordinador de Estudios de 
Posgrado trasmitieron mensajes de felicitación a los egresadas 
y egresados de dicha especialización.  

La EENA 
entrega a la 

sociedad nuevos 
especialistas en 
estomatología 
pediátrica

Alumnas del EENA en práctica clínica >

711 de febrero de 2022
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haber concluido su formación académica 
fue contratada por la empresa farmacéutica 
Meck, con sede en Durham, Carolina del 
Norte, en Estados Unidos de Norteamérica.

En entrevista para este medio, Laura 
habló de su experiencia profesional en 
una de las empresas líderes en la industria 
farmacéutica, cuya visión y misión es ayudar 
a salvar y mejorar vidas. Además, compartió 
su experiencia de haberse formado en la FES 

Zaragoza y de sus próximos proyectos profesionales. 

Tras haber sido entrevistada por muchas empresas sin 
éxito, pero sin claudicar en sus intentos y con la conciencia 
de contar los conocimientos y las competencias suficientes 
para desempeñarse en la industria, Laura inició su proceso 
de contratación con Merck, en septiembre de 2020, “hice 
varios exámenes de simulación, de conocimientos sobre 
laboratorio, acerca de prácticas de seguridad en el laboratorio 
y particularmente de cómo manejar químicos, conocimientos 
que adquirí en mis clases de química en la carrera de Ingeniería 
Química, eso fue la clave para que Merck me contratara”, señaló 
la egresada de la FES Zaragoza. 

Poseer un nivel avanzado de inglés le dio a Laura la facilidad 
pertenecer a este corporativo, pues la condición para ingresar a 
laborar en Merck era contar con la capacidad de hablar y leer en 
ese idioma, “pues en la industria consultamos muchos manuales 
y nos regirnos por ellos, nos comunicamos a través de radio y 
por lo tanto es menester darnos a entender para evitar entrar 
en un estado crítico”. 

Cuando ingresó a la empresa fue asignada al área de Tecnología 
y Operaciones, luego de culminar su entrenamiento en esa área 
se desempeño como operadora de liofilización, “soy la segunda 
al mando y me están adiestrando para dirigir mi propio equipo, 
ya sea en abril y mayo de este año. En esta área llevamos a 
cabo muchas cosas, sobre todo aplicamos conocimientos, 
por ejemplo, conceptos termodinámicos que son utilizados 
para esterilizar componentes en autoclaves. Se debe procurar 
mantener un ambiente totalmente estéril. De hecho, eso me 
recordaba mucho mis clases de laboratorio, ya que cuando 
ingresábamos teníamos que portar zapatos y ropa adecuados”. 

Sobre sus próximos proyectos profesionales y académicos, Laura 
piensa en obtener el título de ingeniera química mediante tesina 
de su experiencia profesional en liofilización en Merck, bajo la 
dirección el maestro en ciencias César Saúl Velasco Hernández 
y el ingeniero químico Aldo Fernando Varela Martínez. 

Además, Laura desea posteriormente cursar una maestría en 
Química en una universidad de Carolina del Norte. Señaló que 
tiene dos opciones profesionales posibles en Merck: por un 
lado dirigir al equipo de liofilización o desempeñarse el área de 
control de calidad. 

Egresada 
zaragozana destaca 
profesionalmente en 
Merck
“Ser egresada de la FES Zaragoza representa 
para mí un máximo orgullo, pues desde 
niña soñé con estudiar en esta facultad, 
porque mi padre estudió en ella, después mi 
hermano y mi hermana estudiaron también, 
para mí siempre fue un sueño formarme 
precisamente en esta multidisciplinaria 
y pertenecer a la UNAM”, expresó Laura 
Guadalupe Pineda López, integrante de la 
Generación 2010 de la carrera de Ingeniería 
Química de la FES Zaragoza, quien luego de 

< Laura Guadalupe Pineda, orgullosa egresada de Ingeniería Química
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En un acto público realizado el 8 y 9 de diciembre, 
ante la presencia de autoridades la Dirección 
General de Calidad y Enseñanza en Salud, de la 
Comisión Interinstitucional para la Formación 
de Recursos Humanos para la Salud (CIFRHS) de 
la Secretaría de Salud y del IMSS, así como de la 
carrera de Médico Cirujano de la FES Zaragoza, 
fueron asignadas 302 plazas para el internado 
médico de pregrado a los alumnos del quinto 
año de dicha licenciatura, quienes cursarán 
este módulo teórico práctico, con duración de 
un año, en las sedes hospitalarias convenidas. 

“La FES Zaragoza vuelve a contar con el 
100 por ciento de sus campos 

clínicos para sus alumnos”, 
destacó en entrevista 

el doctor Víctor 
Manuel Macías 
Zaragoza, jefe 
de la carrera de 

Médico Cirujano. Durante el internado, los alumnos, 
de acuerdo al plan de estudios de esta licenciatura, 
proporcionarán atención médica general e integral 
en el primer nivel de atención, así como atención 
médica en servicios del segundo nivel.

El Centro de Tecnologías del Aprendizaje (CETA) 
del Campus I fue la sede de este proceso de 
asignación, el cual se caracterizó por su dinamismo y 
transparencia gracias a la infraestructura preparada 
por personal del Departamento de Programación 
y Sistemas de Información, ya que los alumnos 

pudieron consultar las plazas disponibles desde sus teléfonos 
móviles o en las pantallas instaladas en el CETA.

Las instituciones de mayor demanda por los alumnos fueron los 
hospitales Juárez de México, General de México, Manuel Gea 
González, Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca, así como 
hospitales de la Ciudad de México, entre ellos General de Balbuena, 
de Xoco, Regional Gral. Ignacio Zaragoza, entre otras unidades 
médicas.

En esta etapa del internado médico de pregrado, el alumno 
forma parte del equipo de salud. Esta etapa de su formación le 
permite integrar sus conocimientos, interactuando en el cuidado 
de los enfermos, bajo la asesoría, supervisión y evaluación de 
sus profesores, en áreas de hospitalización, consulta externa y 
comunidad.

Finalmente, el internado favorece al alumno el desarrollo de 
las competencias clínicas y, al mismo tiempo, consolida los 
conocimientos, habilidades clínicas y actitudes profesionales 
esenciales para el ejercicio de la medicina general. 

Asignadas 302 
plazas para 
internado médico 
de pregrado

911 de febrero de 2022
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Con la finalidad de sumarse a la lucha contra 
el cáncer infantil, la FES Zaragoza donó a la 
Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer 
(AMANC), institución de asistencia privada, 
colchas y regaderas tipo teléfono, mismas que 
serán utilizadas en las habitaciones de los niños 
que están en tratamiento de quimioterapia.

Dicho donativo fue entregado a la licenciada Paola 
Orozco Barragán, coordinadora del Programa 
“Reciclando y Ayudando” de AMANC, el 8 de 
diciembre en el auditorio del Campus I, por la 
Secretaría de Desarrollo Estudiantil, maestra 
Yolanda Lucina Gómez Gutiérrez, en representación 
del director de esta multidisciplinaria, doctor 
Vicente Jesús Hernández Abad, en el marco 
del Festival de Invierno FES Zaragoza, 

organizado por personal 
del Departamento de 

Actividades Culturales, 
a cargo del licenciado 
Víctor Manuel Rodríguez 
Ocampo.

Donación de 
FES Zaragoza 
a AMANC

Luego de entregar la constancia de agradecimiento por el apoyo 
y generosidad a la FES Zaragoza, suscrita por María de Guadalupe 
Alejandre, fundadora y directora de AMANC, la coordinadora del 
Programa Reciclando y Ayudando de AMANC, expresó en entrevista 
que es muy grato recibir este donativo de la entidad académica, debido 
a que “por la pandemia de Covid-19 estuvimos detenidos y sin recibir 
donativos durante mucho tiempo, entonces esta era una necesidad 
urgente”.

Recordó que la FES Zaragoza “desde hace mucho tiempo ha apoyado 
a la Fundación AMANC, pues se acercó a esta asociación en la campaña 
“Reciclando y Ayudando”, pero cada año nos han entregado artículos 
para los requerimientos que necesitamos en AMANC”.

En esta ocasión, la FES Zaragoza entregó además colchas nuevas, 
“regadera tipo teléfono para que los niños se puedan bañar de manera 
cómodo y digna”.

“Actualmente AMANC atiende a 32 niños que reciben tratamiento 
constante y cada uno de ellos le asiste un familiar. Tenemos tres niños 
que están en tratamiento de trasplante de médula ósea, pues esa es 
un área nueva en AMANC”, indicó Orozco Barragán.

“Como se sabe las niñas y niños con cáncer están en un momento 
crítico, ya que ante la falta de medicamentos es difícil que ellos 
puedan continuar con su tratamiento, por lo tanto, para nosotros es 
muy grato que una facultad, poseedora de una gran trayectoria, esté 
apoyándonos en estos momentos”, concluyó.
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Los profesores Nemesio Varela López, 
Miguel Ángel Reyes Juárez y Miguel Victoria 
Hernández, entrenadores deportivos de 
softbol y béisbol, taekwondo, así como de 
atletismo, respectivamente, y certificados 
por el Sistema de Capacitación y Certificación 
para Entrenadores Deportivos (SICCED), 
impartieron de noviembre de 2019 a febrero 
de este año una serie de cursos dirigidos 
a más de 200 entrenadores deportivos del 
Ayuntamiento de Ciudad Nezahualcóyotl, 
a petición del ex director del Instituto 
Municipal de Cultura Física y Deporte de 
dicho municipio y en la actualidad presidente 
municipal electo de Nezahualcóyotl para el 
periodo 2022-2024, Adolfo Cerqueda Rebollo.

Durante los cursos de carácter teórico 
prácticos, los tres conductores del SICCED y 
académicos de la FES Zaragoza, quienes han 
formado 15 generaciones de instructores 
deportivos fuera de la UNAM, abordaron 
diversas temáticas, entre ellas planeación 
del entrenamiento y de temporada, análisis 
y enseñanza de las habilidades deportivas, 
preparación física, entre otras. “Enseñamos a 
los participantes las bases y fundamentos del 
entrenamiento deportivo, así como motivarlos 
para que continúen capacitándose”, indicó el 
profesor Varela en entrevista para este medio.

“La mayoría de los entrenadores mexiquenses han egresado muy 
satisfechos por la capacitación recibida, pues han comentado 
que con el curso el panorama del entrenamiento deportivo se ha 
ampliado para ellos”, señaló el también entrenador de softbol 
y béisbol de la FES Zaragoza.

El presidente municipal electo de Nezahualcóyotl, quien entrará 
en funciones en enero de 2022, ha decidido de nueva cuenta 
contar con la participación de los profesores de la FES Zaragoza 
para continuar capacitando a otros entrenadores del municipio 
mexiquense, a fin de incentivar a la población a la práctica 
deportiva en la demarcación.  

El 28 de noviembre se llevó a cabo, en el Ayuntamiento de 
Ciudad Nezahualcóyotl,  la ceremonia de entrega de diplomas del 
SICCED, la cual fue presidida por el presidente municipal electo 
de Nezahualcóyotl, así como por el maestro José Cosme Ortega 
Ávila, jefe del Departamento de Actividades Deportivas de la 
FES Zaragoza, en representación del director de dicha entidad 
académica, doctor Vicente Jesús Hernández Abad, y Nemesio 
Varela López, conductor del nivel I y II del SICCED.

El SICCED, surgido en 1996, es un programa federal perteneciente 
a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), 
bajo la responsabilidad de la Escuela Nacional de Entrenadores 
Deportivos (ENED), cuyo propósito es crear mecanismos para 
la inscripción, capacitación y certificación de entrenadores 
deportivos en México.

FES Zaragoza 
capacita 

entrenadores 
deportivos de Neza
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La FES Zaragoza
a través del tiempo

En febrero de 1995 se creó el Comité de Investigación en la FES 
Zaragoza. Dicho comité fue considerado un compromiso a priori 
para impulsar los trabajos que se desarrollan en la facultad y 
marcaría las políticas a seguir dentro de la institución.

La ceremonia de la instalación del Comité de Investigación 
fue presidida por los doctores Benny Weiss Steider, director 
de la facultad; Arcadio Monroy Ata, jefe de la División de 
Investigación, y  Víctor Manuel Mendoza Núñez, coordinador 
de Investigación, así como miembros del comité.

El doctor Benny Weiss señaló que el nuevo Comité no sólo se 
enfocaría la evaluación de los proyectos de investigación, sino 
que ahora participa en la definición política de investigación de 
la dependencia. Lo cual significaba dar apoyo a los proyectos 
de acuerdo a la prioridad de las diferentes áreas, así como para 
atender problemas específicos del desarrollo de la investigación 
en la institución.

Asimismo, mencionó que otra de las funciones del comité era 
fijar nuevos caminos que le permitiera funcionar y desarrollar 
responsabilidades para lograr metas concretas de crecimiento. 
Además de mantener discusiones entre los miembros del comité 
y expresar libremente lo que consideraban sobre los proyectos 
de investigación para su dictamen.

Precisó que una de las recomendaciones del Consejo Técnico al 
Comité era la  vinculación entre las distintas áreas y licenciaturas 
en la trayectoria de la investigación.

También expresó que otras actividades del comité, eran impulsar 
iniciativas o propuestas generales para incrementar el desarrollo 
de trabajos de investigación en todas las áreas y promover 
la creación de unidades y centros de investigación, así como 
establecer estrategias para impulsar las áreas de investigación 
prioritaria y de menor desarrollo en la facultad.

Instalación 
del Comité de 

Investigación, 1995

< Reunión de investigación. 1995. AHFESZ.

< Miembros de investigación. Campus II. 
1995. AHFESZ.
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